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讓年輕人繼承祖先輝煌文化
港區全國人大代表視察殷墟博物館 觀甲骨文了解千年前故事香港特別行政區第十四屆全國人大代

表專題視察組繼續在河南的行程。視察

組由組長馬逢國、全國人大常委會委員

李慧琼、副組長吳秋北和陳勇等三十多

位港區全國人大代表組成。視察組一行

9日早上視察殷墟博物館，了解「中華

文明探源工程」與文物保護情況。接着

前往中國文字博物館，了解中國文字的

研究情況。馬逢國表示，當我們回顧這

些歷史遺產時，我們有充分的理由感到

驕傲，因為我們的祖先在數千年前就已

經締造了如此輝煌的文化成就。同時，

我們有責任引導年輕一代深入了解並繼

承這些寶貴的文化遺產，以確保文化的

連續性和發展。通過這樣的傳承與創

新，中華民族的偉大復興將更加可期。

●香港文匯報

記者戚紅麗、劉蕊河南報道

港智能化宜提速
升法院辦事效率

特稿

視察組一行首先前往殷墟博物館。該館
位於洹水河畔，與殷墟宗廟宮殿區隔

河相望，是全國首個全面展示殷商文明的
國家重大考古專題博物館。在過程中，代
表們對館內的鎮館之寶——商代的「亞
長」牛犧尊（一件祭禮的酒器）震撼不
已，對古人在青銅器製作上的匠心獨運表
示敬佩。還看到了商代人使用的陶器「搓
澡巾」，了解了商朝的社會生活情況，而
一片片甲骨文更是向世人訴說着千年前的
殷商故事。

深刻體會夏商周文化成就
馬逢國表示，在最近幾天的河南之旅
中，我有幸參觀了當地的多所博物館，深
刻體會到夏、商、周三代的文化成就，它
們無疑是中華文明發展史上的重要里程
碑。從水利工程的興修、青銅器的製造、
文字的創制……每一項成就都彰顯了中華
古代文明的輝煌。安陽地區，作為甲骨文
出土最為豐富的地區，為我們提供了珍貴
的歷史資料，成為夏、商、周三代文明的
有力證明。特別是青銅器、陶器、玉器等

發掘，展示了古代人民在工藝和材料科學
上的卓越成就，無疑是中華古代文明鼎盛
的明證。而商代的繁榮也不僅體現在物質
文化的豐富，更在於其禮制的完善。商代
的禮制不僅是社會秩序的基石，也是文化
傳承的重要保障，它體現了當時社會對道
德規範的高度重視。這些成就不僅是中華
文明的驕傲，也是推動世界文明發展的重
要成果。

用數碼科技展現商朝面貌
沈豪傑代表表示，在視察殷墟博物館
後，感到非常震撼和興奮。雖然商朝的
文物在內地不同的博物館也有展出，可
是這樣大規模和集中介紹商朝歷史的博
物館，只有殷墟博物館，對於研究和推
廣殷商文化有重要的作用。博物館還善
用數碼科技展現了商朝的面貌，令參觀
者有耳目一新的感覺。今年上半年，河
南省特別在香港展示了一批珍貴的文
物，覆蓋了夏商周三朝。沈豪傑表示，
香港有不少人的祖先也是來自河南，希
望河南省跟香港在未來能夠有更多的合

作，讓更多的香港學生認識自己的民
族，增強他們的國民身份意識。
陳仲尼代表表示，參觀了殷墟博物館，

學習了三千多年前已經建立的基本社會秩
序。商朝的人播種五穀、畜牧漁獵、鑄造
青銅、琢玉燒陶、交通往來及商業貿易。
這種社會基礎根本與我們現今的社會相差
不大，他們都不斷為人類文明進步作出努
力、注重經濟發展及改善生活，正好啟發
國家及香港的同胞們必須着力高質量經濟
發展、攻堅高薪科技突破及改善民生，這
才是國家長治久安之道。
李應生代表表示，此次來安陽參觀殷墟

博物館和中國文字博物館，內裏保存了大
量中國商朝晚期的珍貴出土文物，如青銅
器、陶器、玉器、甲骨等，對我國文明探
源工程起了很大的研究作用。博物館以其
精心策劃的展覽布局，向公眾呈現了豐富
的文化和歷史，實在是一所很值得推薦的
教育基地，尤其年輕一輩到此參觀，肯定
收穫滿滿。我深深體會到中央對保育工作
的重視，我更加肯定的對文化自信堅定不
移。

視察組昨日還聽取了安陽市人民檢察院工作匯報及前往安陽
市中級人民法院，視察訴訟服務中心和信息集控中心，了解法

院相關工作。代表們參觀了法院內的訴訟服務中心，該中心採用線上線下相
結合的立體化訴訟服務新模式，實現了遠程服務，讓群眾能夠一站式解決事
務。代表們認為，香港也應該加快智能化的步伐，利用科技手段提高市民在
法院中的辦事效率和便利性。
陳曼琪代表表示，安陽中院法院明確支持香港仲裁、調解機構參與大灣區
多元解紛機制建設。香港國際商事仲裁、調解及法律服務定可在國內國際雙
循環下發揮積極重要作用，香港法律界也可大大拓展法律服務市場。香港司
法機構在2022年5月，推出「綜合法院案件管理系統」，仍在階段發展中，
最終目標是以電子平台作為主要訴訟系統。她認為內地的數字法院建設發展
成熟，香港亦擁眾多國際法律人才。香港借助內地數字法院建設加快司法科
技應用，內地透過香港國際法律人才加速涉外法治建設，互利共贏。
沈豪傑代表表示，在聽取檢察院的報告和在河南安陽法院視察調研時，特
別留意到有關文物保護方面的工作。河南省是中華民族的發源地，有不少上
千年的文物，所以文物保護的工作非常重要。全國人大常委會正在審議《文
物保護法修訂草案》，相信在草案通過之後，我們國家保護文物的法律和制
度會更加完整。

香港文匯報訊（記者 王僖）香港居住環
境狹窄，遊樂場是不少大人小朋友舒展身體
的場所，民建聯的調查顯示，54.1%受訪者
每星期最少一次帶同兒童到公共遊樂場遊
玩，但僅34.8%人覺得公共遊樂場好玩，
77.2%市民贊成改造現時的公共遊樂場。民
建聯建議政府加快將「公共遊樂空間改造計
劃」擴展至轄下遊樂場，並引入社區營造元
素，將現時單一、殘舊過時的設計引入新元
素，讓遊樂場更繽FUN。
民建聯觀塘支部及建制派團隊進行《公共
遊樂場有幾FUN？問卷調查》，成功訪問
710 人，僅 34.8%市民覺得公共遊樂場好
玩，近半認為好玩程度「普通」，更有近一
成七受訪者評價是「不好玩」。逾七成七受
訪者贊成改造現時的公共遊樂場，近七成受
訪者贊成在公共遊樂場增設傷健共融設施，
讓不同能力的兒童一同玩樂。
民建聯觀塘區議員馮韻斯表示，近一成七
受訪者每天均會前往遊樂場；逾六成八通常
在遊樂場逗留約一小時，可見市民對公共遊
樂場設施有一定的需求。工聯會觀塘區議員
程海欣說：「近五成半家長(54.7%)表示在
公共遊樂場的角色通常是在遠處觀看兒童遊
玩，表示與兒童一起遊戲只有兩成二
(22.8%)；雖然如此，近一半受訪者(49%)認
為應該增加親子互動遊戲，可是現時的遊樂
設施未能促進親子參與，才導致家長坐在一
旁觀看。」

民建聯觀塘支部主席柯創盛議員促請康文
署加快「公共遊樂空間五年計劃」的進度：
「計劃開展以來，只完成8個項目，計劃完
成度遠不似預期；2024/25年度將進行22個
項目的現場施工工程，其餘項目則仍在前期
籌劃階段，未有確實動工時間。而在該『計
劃』下，觀塘區只有5個項目，現時只有佐
敦谷公園已動工，其餘四個項目仍在前期籌
劃階段。」

促設專責部門負責統籌規劃
立法會議員顏汶羽認為，現時香港遊樂空

間分散由不同部門負責，例如康文署只掌握
其轄下場地資料，沒有房署轄下遊樂空間的
資料；而建築設計則由建築署主理，導致香
港遊樂空間的資料是割裂的，未能整全統
籌。民建聯促請政府設立專責部門，負責統
籌公共遊樂空間的規劃、檢視本港現有的遊
樂空間(包括房署及康文署)，並按各區兒童
人口結構和遊樂空間分布建立資料庫，分析
現有的公共遊樂空間的質與量，以及設施的
可達性，並參考外國遊樂場設施產品的最新
設計及準則，引入新穎、富創意的設計，讓
香港遊樂場設施可與時並進。

香港文匯報訊 特區政府保安局率領轄下紀律部隊和輔助部隊，以及青
少年制服團體，將於10月1日（星期二）在將軍澳消防及救護學院舉行慶
祝中華人民共和國成立75周年紀律部隊及青少年團體大匯演暨同樂日，
市民可於周三至周五（9月11日至13日）在香港消防處流動應用程式登記
索取免費入場券，同享國慶喜悅。

周三起可索取門票
同樂日開放時間為上午10時至下午5時，而下午2時30分將舉行重點節
目——紀律部隊及青少年制服團體匯操。屆時來自香港警務處、入境事務
處、香港海關、懲教署、消防處和政府飛行服務隊的紀律部隊人員，將連
同各紀律部隊轄下的青少年團體、醫療輔助隊少年團、民眾安全服務隊少
年團和香港青少年軍總會成員進行升旗禮和匯操，並有紀律部隊及輔助部
隊的工作車輛巡遊及樂隊音樂表演。
當日，保安局以及8支紀律部隊和輔助部隊會設置攤位展覽和遊戲，消

防處亦會有救援和訓練示範，包括滅火及救援、救護訓練、急流拯救、高
空拯救訓練、室內煙火特性訓練、危害物質事故訓練、交通事故救援等，
政府飛行服務隊也有飛機展示。市民可以近距離參觀平日難得一見的裝
備。
市民可於9月11日至13日透過香港消防處最新版本的流動應用程式
（可於Apple App Store、Google Play及華為AppGallery平台免費下載）
申請二維碼入場券，每人最多可申請4張，3歲或以下嬰幼兒無須門票。
電腦抽籤結果將於9月17日經香港消防處流動應用程式通知中籤者。

77.2%市民贊成改造公共遊樂場設施 紀律部隊國慶日辦匯演與民同樂

●民建聯觀塘支部公布《公共遊樂場有幾FUN？問卷調查》結果。

● 港區全國
人大代表在
殷墟博物館
觀看甲骨文
展品。
香港文匯報

記者
劉蕊攝 ●視察組一行9日早上視察殷墟博物館。 香港文匯報記者劉蕊攝

香港文匯報訊 夜深了，
大熊貓BB會唔會發夢呢？大
熊貓盈盈一對龍鳳胎寶寶成
為全城熱話，海洋公園昨日
透過香港大熊貓官方Ig發布
熊貓寶寶最新相片「曝光」
兩姐弟趣怪睡姿，當中姐姐
更是睡出「一字馬」，作出
鹹蛋超人標誌動作「十字死
光」，十分搞笑。
不少網民被家姐奇妙睡姿
逗笑，海洋公園賬戶落場評
論「家姐係發夢做超人？」
獲得最高讚。也有網民笑言
「睇黎家姐行唔到elegant路
線」，更有人一語中的預言
家姐要效仿前輩做「功夫熊
貓」。看過家姐，細佬睡姿
也勁cute，舉手擘大口，有
人話「掛住開演唱會」，獲
眾人認同。

香港文匯報訊（大公文匯全媒體
記者 王俊傑）中秋佳節臨近，香
港友好協進會昨日組織38位港區
全國政協委員，到啟德、長沙灣、
黃大仙、何文田、天水圍、上水和
粉嶺等社區探訪基層家庭，並獻上
節日祝福。
香港友好協進會會長、港區全國

政協委員譚錦球表示，香港友好協
進會經常舉辦不同活動，走訪社
區，本次中秋活動旨在探望和關心
基層社區，為他們帶來不一樣的中
秋，同時發揚香港社會熱心公益、
互助友愛的精神。
他透露，除了探訪基層市民、

獨居長者之外，亦會關愛東江縱
隊港九獨立大隊的老兵，感謝他
們過去為國家、為香港所作出的
貢獻。
譚錦球表示，港區全國政協委
員作為兩地重要的溝通橋樑，不單
要在國家層面出謀獻策，還要響應
特區政府的號召，「落地」參與義
工服務，從而將市民的需要更準確
地反映給兩地的政策制訂者。他認
為，探訪期間，可以感受到市民認
同現屆特區政府的施政，例如醫療
服務保障較健全等，期望問責團隊
再接再厲，為香港市民創造更美好
的未來。

友好協組織全國政協委員落區訪基層

●全國政協委員到黃大仙探訪基層。

龍鳳胎熊貓BB睡姿趣怪
家姐發夢做「超人」

●家姐睡出一字馬。 大熊貓官方Ig

●細佬睡覺都舉手。 大熊貓官方Ig


